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Estimados miembros y amigos:

Nos encontramos en un momento crucial 
para nuestra provincia, en el que el 
desarrollo económico y social se entrelaza 
con oportunidades únicas. El crecimiento 
de nuestros sectores productivos y el 
fortalecimiento del turismo local dependen 
no solo de nuestro esfuerzo constante, 
sino también de nuestra capacidad para 
adaptarnos a las transformaciones que 
el mundo empresarial enfrenta hoy en 
día, especialmente en el ámbito de las 
innovaciones tecnológicas y sostenibles.

El boletín que presentamos hoy es un 
espacio pensado para mantenernos unidos 
e informados. Aquí compartiremos los 
avances, innovaciones y éxitos de nuestros 
asociados, así como las oportunidades 
que les permitirán seguir siendo líderes 
del cambio. Un claro ejemplo es el 
Festur 2024, el Festival de Turismo de la 
Provincia Sánchez Ramírez, cuya segunda 
edición se celebrará el 30 de octubre. 
Este evento es una muestra tangible 
de nuestro potencial turístico y de la 

visión que estamos construyendo juntos, 
posicionando a nuestra provincia como un 
destino atractivo y competitivo, clave para 
el desarrollo económico local.

El futuro de la provincia depende de nuestra 
capacidad para abrazar el crecimiento 

sostenible y las nuevas tecnologías, sin perder 
nuestras raíces. Invitamos a cada uno de 
ustedes a ser parte activa de este proceso de 
transformación, donde la colaboración entre 
empresarios, emprendedores y ciudadanos 
nos permitirá superar los desafíos globales.

Con transparencia, visión y compromiso, 
estoy convencido de que juntos haremos 

de la Provincia Sánchez Ramírez un referente 
nacional en innovación, productividad y 
turismo. El futuro ya está aquí, y depende de 
nosotros construirlo.

Con aprecio y dedicación,

                Ing. Frank Sánchez

Presidente
Palabras del

Presidente de la Cámara de Comercio y
Producción de la Prov. Sánchez Ramírez



Boletín Empresarial

Cámara de Sánchez Ramírez 
participa en encuentro sobre 
reformas económicas

Reformas clave para el crecimiento económico y la sostenibilidad 
empresarial de la República Dominicana. 

El presidente de la Cámara de 
Comercio y Producción de 

la Provincia Sánchez Ramírez 
par t ic ipó en un impor tante 
encuentro organizado por la 
Fe d e ra c i ó n  D o m i n i c a n a d e 
Cámaras de Comercio y Producción 
(FEDOCÁMARAS) y el Consejo Nacional 
de la Empresa Privada (CONEP), en la 
provincia Hermanas Mirabal.

Durante la reunión, que contó con 
la presencia de los líderes de las 
cámaras de comercio de todo el país, 
se discutieron temas estratégicos 
para el crecimiento económico y 
la sostenibilidad empresarial en 
la República Dominicana. Uno de 
los principales puntos abordados 
fue la necesidad de una reforma 
integral al Código de Trabajo, 
con el objetivo de equilibrar los 
derechos de los trabajadores y las 

necesidades del sector empresarial. 
 
El presidente de la Cámara de 
Comercio de Sánchez Ramírez 
subrayó el compromiso de la 
institución con el desarrol lo 
económico tanto a nivel provincial 
c o m o n a c i o n a l ,  y  ex p re s ó 
su d isposic ión a co laborar 
estrechamente con FEDOCÁMARAS 
y el CONEP para implementar 
estrategias conjuntas que impulsen 
el crecimiento económico. Además, 
se valoró la importancia de fortalecer 
el sector empresarial mediante 
reformas que garanticen un entorno 
favorable para las inversiones y el 
comercio, contribuyendo de manera 
significativa al progreso de la nación.

“Impulsar reformas 
clave es fundamental 
para asegurar un 
futuro económico 
sostenible en 
la República 
Dominicana.” 
— Frank Sánchez
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El 17 de agosto, el Presidente Luis 
Abinader y la Vicepresidenta 

de la República se reunieron 
con empresarios de Santiago 
y presidentes de las cámaras 
de comercio del Cibao en un 
encuentro constructivo donde 
se discutieron diversos temas 
pendientes relacionados con 
el desarrollo de la provincia. 
Durante esta reunión, los líderes 
empresariales pudieron plantear 
sus inquietudes y propuestas, 
creando un espacio de diálogo 
directo con las autoridades 
nacionales para abordar 
las necesidades del sector. 

Como parte de su compromiso 
con el desarrollo económico de 
la región, el Presidente Abinader 
anunció una iniciativa para 
reunirse cada jueves con cada 
una de las cámaras de comercio. 
Este enfoque tiene como objetivo 
escuchar las perspectivas de los 
empresarios y considerar posibles 
acciones que el gobierno puede 
implementar para fortalecer el 
entorno empresarial y fomentar 
el crecimiento económico en la 
provincia, evidenciando así una 
apertura al diálogo y colaboración 
entre el sector público y privado.

El vicepresidente de la Cámara de 
Comercio de la Provincia Sánchez 
Ramírez, Francisco José Cáseres, asistió 
a la inauguración del HUB Cámara Santo 
Domingo, la mayor exposición comercial 
multisectorial del Caribe y primera en el 
país en formato Business to Business 
(B2B). Este evento, que destaca la 
importancia de la Inteligencia Artificial 
en los negocios, ofrece a las empresas 
un espacio para exhibir sus productos, 
expandir oportunidades y participar en 
rondas de negocios con compradores 
locales e internacionales. Organizado 
en colaboración con ProDominicana, 
el encuentro reunió a figuras clave del 
ámbito político y empresarial, incluyendo 
la Vicepresidenta y el Ministro de 
Industria y Comercio reafirmando el 
compromiso de fortalecer la alianza 
público-privada en el país.

El 18 de agosto dió Inicio este 
diplomado, que ofrece un enfoque 

integral que abarca prácticas y 
estrategias diseñadas para maximizar 
el potencial humano dentro de las 
organizaciones. Se enfoca en áreas 
clave como la selección, capacitación, 
evaluación y motivación de los 
empleados, así como en el desarrollo 
de habilidades de liderazgo y la 
gestión del talento. A través de estos 
elementos, se busca equipar a los 
participantes con las herramientas 

necesarias para crear un ambiente 
laboral positivo que estimule el 
compromiso y la productividad 
de cada miembro del equipo. 
 
El objetivo del diplomado es alinear 
las habilidades y competencias 
del personal con los objetivos 
estratégicos de la empresa, lo 
que resulta en un crecimiento 
sostenido tanto a nivel individual 
como organizacional. Al invertir en 
el desarrollo del talento humano, 
las organizaciones no solo 
optimizan su rendimiento, sino 
que también fomentan un clima 
laboral saludable que potencia 
la innovación y la colaboración. 
Esto, a su vez, contribuye al éxito 
a largo plazo de la empresa y a la 
satisfacción de sus empleados. 

“Diplomado 
en Gestión del 
Talento Humano: 
Estrategias para 
el Crecimiento 
Organizacional”

“Encuentro entre Empresarios del 
Cibao y el Presidente Luis Abinader”
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Boletín Empresarial

Conferencia de la DGII sobre el Régimen Simplificado de 
Tributación: Una Oportunidad para los Contribuyentes
La Dirección General de Impuestos Internos (DGII), 

en colaboración con la Cámara de Comercio y 
Producción de la Provincia Sánchez Ramírez, organizó 
una conferencia sobre el Régimen Simplificado de 
Tributación (RST). La actividad contó con la participación 
de diversos profesionales y empresarios locales. 
 
La especialista tributaria Ada Esther Díaz, oradora 
principal del evento, ofreció una presentación detallada 
sobre los beneficios y requisitos del RST. Díaz explicó 
cómo este régimen facilita el cumplimiento fiscal de 
las MIPYMES, reduciendo trámites y costos asociados. 

las MIPYMES, reduciendo trámites y costos asociados. 
También abordó las condiciones necesarias para 
acogerse al régimen y los beneficios fiscales que otorga. 
 
El evento reunió a miembros de la Cámara, contadores, 
estudiantes y docentes, quienes participaron activamente 
en las discusiones, aclarando dudas y compartiendo ideas 
sobre la simplificación tributaria. La actividad reafirmó 
el compromiso de la Cámara en apoyar a la comunidad 
empresarial, brindándoles herramientas para fortalecer 
sus negocios mediante la formalización y el crecimiento 
sostenible. 

El pasado 02 de agosto, la Cámara de Comercio 
y Producción de la Provincia Sánchez Ramírez 

sostuvo una reunión con los gerentes de las principales 
entidades financieras de la región. El objetivo fue 
reforzar los lazos de colaboración entre ambas partes, 
reconociendo el papel clave del sector financiero en el 
crecimiento empresarial y el desarrollo económico local. 
 
Entre los temas discutidos, se destacó la importancia 
de la capacitación del personal bancario, un área en la 
que la Cámara se comprometió a colaborar mediante 
la organización de cursos y talleres especializados. 
Estas capacitaciones estarán enfocadas en fortalecer 
competencias en innovación tecnológica, atención al cliente 
y las nuevas tendencias en finanzas, con el fin de mejorar 
la calidad de los servicios financieros en la provincia. 
 
Al final de la reunión, ambas partes reafirmaron 
su disposición para continuar trabajando juntas, 
contribuyendo a la creación de un entorno económico 
más competitivo y sostenible para la provincia Sánchez 
Ramírez.

Reunión con el Sector 
Financiero de la provincia Capacitación al Personal sobre Prevención de Riesgos Laborales
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Cámara de Comercio y Producción de la Provincia Sánchez Ramírez

Capacitación al Personal sobre Prevención de Riesgos Laborales

Con el objetivo de garantizar la seguridad y el bienestar de 
nuestros colaboradores, se llevó a cabo una capacitación 

sobre la prevención de riesgos laborales, impartida por 
el Instituto Dominicano de Prevención y Protección de 
Riesgos Laborales (IDOPRILL), en conjunto con el Instituto 
Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP). 
 
Este taller se enfocó en informar y capacitar al personal 
de la institución sobre sus derechos y deberes en caso de 
accidentes laborales, así como en las medidas preventivas que 
deben adoptar en sus puestos de trabajo. La iniciativa busca 
fortalecer una cultura de prevención dentro de la institución, 

asegurando que todos los colaboradores estén preparados 
para actuar de manera adecuada ante cualquier riesgo, y de 
esta forma, reducir la posibilidad de incidentes laborales. 
 
La actividad reafirma el compromiso de la institución de velar 
por la seguridad, salud y formación continua de sus empleados, 
manteniéndolos informados sobre los protocolos y normativas 
vigentes en materia de seguridad laboral.

El pasado 25 de julio, convocamos a una reunión con los alcaldes 
y directores distritales de la región. Durante este encuentro, 

el presidente de la Cámara presentó un Plan de Ornato, cuyo 
objetivo principal es mejorar el entorno urbano y embellecer los 
espacios públicos, en colaboración con los comerciantes locales. 
 
El plan propone que los comerciantes de la provincia 
adquieran los materiales necesarios para llevar a cabo las 
mejoras, incentivando así la economía local. La Cámara de 
Comercio actuará como mediadora en el proceso, asegurando 
que los recursos se adquieran de manera eficiente y que el 
impacto económico favorezca a las empresas de la provincia. 

Además del Plan de Ornato, se discutieron otros temas de 
interés común para mejorar la infraestructura, el comercio y 
el desarrollo económico de la región. La reunión concluyó con 
el compromiso de las autoridades municipales y distritales de 
colaborar estrechamente con la Cámara en futuros proyectos 
que beneficien a toda la comunidad.

Reunión con las Autoridades 
Municipales y Distritales de la 
Provincia 
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Boletín Empresarial

Curso-Taller de Servicio al Cliente

Taller de Signo Distintivo 
en el Comercio

Con el propósito de impulsar el crecimiento profesional 
y promover la excelencia empresarial, la Cámara de 

Comercio y Producción de la Provincia Sánchez Ramírez, 
en colaboración con el INFOTEP, organizó un curso-taller 
de servicio al cliente. Este taller, dirigido a empresarios 
y empleados de diferentes sectores, tuvo como objetivo 
fortalecer las competencias de atención al cliente, una pieza 
clave para el éxito y la competitividad en el mercado actual. 
 
A través de esta capacitación, los participantes adquirieron 
conocimientos y herramientas esenciales para ofrecer un 
servicio de calidad, con enfoque en la satisfacción del cliente, 
la comunicación efectiva y el manejo de situaciones difíciles. 
La Cámara reafirma su compromiso de brindar educación 

La Cámara de Comercio y Producción de la Provincia Sánchez 
Ramírez organizó un taller de signo distintivo en el comercio, 

impartido por la Oficina Nacional de Propiedad Industrial 
(ONAPI). Este taller tiene como objetivo principal que todos 
los comerciantes de la provincia comprendan la importancia de 
contar con un sello personal y distintivo que los diferencie en 
el mercado. A través de sesiones interactivas, los participantes 
aprenderán a perfeccionar su marca y a utilizarla como 
herramienta estratégica para destacar sus productos y servicios. Además de adquirir conocimientos sobre la creación y 

gestión de signos distintivos, el taller también busca 
fomentar el networking entre los comerciantes y profesionales 
del sector. Esta conexión entre emprendedores y expertos 
permitirá el intercambio de ideas y experiencias, enriqueciendo 
el aprendizaje y fortaleciendo la comunidad comercial local. De 
esta manera, la Cámara de Comercio reafirma su compromiso de 
apoyar el desarrollo empresarial y la innovación en la provincia, 
contribuyendo al crecimiento de un ecosistema comercial más 
dinámico y competitivo

de calidad, con la finalidad de mejorar las capacidades de los profesionales 
locales y, al mismo tiempo, contribuir al desarrollo de un entorno 
empresarial más eficiente y competitivo.

Capacitar para la excelencia: 
impulsando el crecimiento 
profesional con el apoyo de 
INFOTEP

“
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Cámara de Comercio y Producción de la Provincia Sánchez Ramírez

Se llevó a cabo una rueda de prensa en la que se 
revelaron todos los detalles de la tan esperada 

edición 2024 de Festur, la feria ecoturística más 
emblemática del año. Este evento, que se desarrollará 
en la presa de Hatillo, se perfila como un punto de 
encuentro inigualable para los amantes de la naturaleza 
y del turismo sostenible. Durante la conferencia, los 
organizadores compartieron su entusiasmo y compromiso 
por ofrecer una experiencia única que resalte la belleza y 
la riqueza natural de nuestra región, al mismo tiempo 
que promueve prácticas responsables que beneficien 
tanto a la comunidad local como al medio ambiente. 
 
Uno de los temas centrales discutidos fue la importancia 
del ecoturismo como una herramienta fundamental para 
el desarrollo sostenible. “[Nombre del portavoz]” enfatizó 
que el objetivo de este año es sensibilizar a la comunidad 
sobre la preservación de nuestros recursos naturales. “El 
ecoturismo no solo nos permite disfrutar de la belleza 
natural de nuestra tierra, sino que también nos brinda 
la oportunidad de actuar como guardianes de nuestro 
entorno. Nuestro objetivo es fomentar un turismo que no 
solo respete, sino que también potencie la biodiversidad 
y el patrimonio cultural de nuestra provincia”, afirmó. 
Este enfoque no solo ayuda a proteger los ecosistemas 
locales, sino que también promueve la economía 
sostenible, generando ingresos que pueden reinvertirse 
en la conservación y el desarrollo de la comunidad. 

Este año, Festur 2024 presenta una variedad de 
actividades programadas que buscan no solo 

entretener, sino también educar y crear conciencia 
sobre la importancia de cuidar nuestro entorno. Entre 
las novedades de esta edición se incluye la inclusión de 
nuevas rutas ecoturísticas, que permitirán a los asistentes 
explorar y disfrutar de la biodiversidad local, así como 
conocer de cerca la flora y fauna que caracteriza nuestra 
región. Además, se ofrecerán conferencias a cargo de 
expertos internacionales en ecoturismo y sostenibilidad, 
quienes compartirán sus conocimientos y experiencias 
sobre las mejores prácticas en el sector. Estos espacios 
de aprendizaje son cruciales para empoderar a los 
participantes y proporcionarles herramientas prácticas 
que puedan aplicar en sus propios negocios y comunidades. 
 
La rueda de prensa concluyó con una invitación abierta 
a toda la comunidad para unirse a Festur 2024 y 
descubrir las maravillas del ecoturismo. Se anticipa una 
gran afluencia de visitantes, lo que promete un impacto 
positivo tanto a nivel local como internacional. Al reunir 
a expertos, emprendedores y entusiastas del turismo 
sostenible, Festur 2024 no solo busca celebrar la riqueza 
natural de nuestra provincia, sino también crear un 
movimiento colectivo que impulse a todos a convertirse 
en embajadores de la sostenibilidad y la conservación. Así, 
se fortalecerá la conexión entre la comunidad y su entorno 
natural, asegurando que las futuras generaciones puedan 
disfrutar de estos valiosos recursos.

Rueda de Prensa 
Festur 2024
Este año con el Majarete más grande del 
mundo
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Boletín Empresarial

La economía de la provincia 
Sánchez Ramírez tiene como 

uno de sus cimientos más 
sólidos a Lucilo Palmero S.A., un 
negocio que ha trascendido 
generaciones y se ha 
consolidado como un ícono de la 
región. Fundada en 1950 por Don 
Lucilo Palmero, esta empresa no 
solo ha sido un referente en la 
compra y venta de productos 
agrícolas, sino que ha marcado 
un antes y un después en la 

forma de hacer negocios en una 
provincia eminentemente rural. 
 
El legado de Lucilo Palmero S.A. 
es el resultado de una visión 
empresarial que combinó 
tradición e innovación. En un 
contexto en el que la agricultura 
era la columna vertebral de 
la economía local, Don Lucilo 
supo ver más allá de la simple 
transacción comercial de 
productos como maíz, cacao 

10 Julio-Agosto 2024

C a s a
Lucilo 
Palmero
Un pilar comercial en la Provincia 
Sánchez Ramírez

Desde su 
fundación, ha sido 

referente en la 
comercialización 

de productos para 
la comunidad

Pilares Empresariales



Cámara de Comercio y Producción de la Provincia Sánchez Ramírez

y cera. Con una mentalidad 
adelantada a su tiempo, diseñó 
un modelo de negocio integral 
que respondía a las múltiples 
necesidades de sus clientes, 
creando una especie de “plaza 
comercial” dentro del mismo 
almacén. Este concepto, en el 
que se fusionaban diferentes 
líneas de productos como 
colmado, ferretería y tienda, era 
una propuesta innovadora para 
la época, permitiendo que la 
empresa no solo se enfocara en 
los agricultores, sino también 
en satisfacer las necesidades 
diarias de toda la comunidad. 
 
La decisión de mantener el estilo 
de almacén y la segmentación 
de negocios en un solo espacio, 
con algunas adaptaciones 
como la inclusión de la venta 
de pisos de cerámica, ha 
sido fundamental para que la 

conserve su carácter único 
y diferenciado en la región. 
 
El éxito de la empresa no solo 
radica en su modelo de negocio, 
sino en la forma en que ha 
construido relaciones duraderas 
con su clientela. Desde sus 
inicios, Lucilo Palmero S.A. ha 
brindado un trato familiar, 
enfocado principalmente en el 
cliente rural y suburbano, sobre 
todo en pequeños y medianos 
empresarios agrícolas. Este trato 
cercano y personalizado ha 
generado una fidelidad en sus 
clientes que ha perdurado a lo 
largo de generaciones. Para los 
agricultores y sus familias, Lucilo 
Palmero S.A. no es solo un lugar 
donde se compran y venden 
productos; es un espacio donde 
se sienten valorados, parte de 
una comunidad comercial que 
entiende sus necesidades y 
les ofrece soluciones efectivas. 

La fortaleza de la marca 
Lucilo Palmero en la provincia 
es innegable. Este nombre 
ha transcendido los límites 
de la simple empresa para 
convertirse en un símbolo de 
estabilidad y tradición. Cualquier 
persona mayor de 25 años en 
Sánchez Ramírez sabe dónde 
se encuentra Lucilo Palmero, 
y aunque no sean clientes 
habituales, su presencia en la 
memoria colectiva es constante. 
Esto es un claro ejemplo de lo 
que se llama “Top of Mind”, una 
posición que muchas marcas 
modernas luchan por alcanzar, 
pero que Lucilo Palmero S.A. ha 
conseguido de manera orgánica 
a través de décadas de servicio 
y compromiso con la comunidad. 
 
La dirección de la empresa 
también ha sido clave en su 

continuidad y éxito. Tras la muerte 
de Don Lucilo Palmero, su mano 
derecha y colaborador cercano, 
Don Fabio De León, asumió el 
liderazgo y ha mantenido la visión 
y los valores que hicieron grande 
a la empresa. Esta transición 
de liderazgo, manejada de 
manera tan natural y eficiente, 
ha permitido que Lucilo Palmero 
S.A. continúe siendo un pilar de la 
provincia, a pesar de los desafíos 
y cambios que el mercado 
ha presentado con el tiempo. 
 
En la actualidad, Lucilo Palmero 
S.A. sigue cumpliendo con 
el legado de su fundador, 
al combinar tradición con 
adaptabilidad. Si bien ha habido 
modernizaciones en algunos 
aspectos estructurales y en la 
oferta de productos, la esencia 
de la empresa se mantiene 
intacta. 

Lucilo Palmero S.A. no es solo una 
empresa, sino un referente cultural 
y comercial en Sánchez Ramírez. 
Su historia está profundamente 
entrelazada con la historia de la 
provincia, y su éxito es testimonio 
de cómo una visión empresarial 
bien ejecutada puede perdurar y 
evolucionar a lo largo del tiempo. 
Más que un negocio, Lucilo 
Palmero S.A. es un legado, un 
pilar fundamental en el desarrollo 
económico y social de Sánchez 
Ramírez, y un ejemplo vivo de cómo 
una empresa puede adaptarse a 
los tiempos sin perder su esencia.

“Don Lucilo supo ver 
más allá de la simple 
transacción comercial”
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Don Lucilo Palmero

Almacén años 70´s



Más información:
Av. Universitaria No. 5, Cotuí, Prov. Sánchez Ramírez

Tel.: 809-585-2752
Camaracsr@hotmail.com


